

Logroño, un mes... 1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración... 3 »
Por comisionado... 5 »
Cuba y Puerto Rico, semestre... 10 »
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre... 14 »

Número suelto, 5 céntimos
Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á festivos.

Año V.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA, NUMERO 25

Logroño, Jueves 11 de Mayo de 1893

En 4.ª plana, línea cuerpo 8... Pesetas 0'95
En 3.ª id id id... » 0'10
En 2.ª id id id... » 0'25
Gacetas, línea... » 0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 30 inserciones

Comunicados á precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepción hecha de los comunicados.

Núm. 1.289

H. SANCHEZ OCULISTA

Médico honorario del Hospital Provincial
—Consulta de 11 á una y de 3 á 4—
calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

Leche de oveja

á 20 céntimos cuartillo
Sagasta, 9.—Despacho de carnes

LEONOR BERNEDO

MODAS DE PARIS — Portales, 34
Gran surtido de cintas, flores, plumas, terciopelos y todo género de adornos, variedad de sombreros para la estación de primavera y verano. Sombreros de niños, desde 2 pesetas en adelante. Sombreros de señoras, desde 4 ptas. Modelos de última novedad desde 20 pesetas.

El desarme europeo

Un documento de la mayor importancia está á punto de ver la luz pública. La Encíclica de León XIII acerca del asunto que indica el epígrafe.

El gran Pontífice como ya le llaman propios y extraños, cree llegada la hora de que la Iglesia levante su voz pidiendo la paz, de un modo directo y mas efectivo que hasta ahora.

León XIII pedirá públicamente á los jefes de las potencias europeas que sustituyan á la actual política que arruina á los pueblos y mantiene los ánimos en constante agitación por otra de general pacificación que dé solución al problema social extinguiendo la miseria de las clases obreras, quitando cargas de la industria de la agricultura y del comercio.

Si solo fuese un consejo lo que se desprende de esa Encíclica, ya tendría importancia el documento por la pluma que lo suscribía, la gran razón que encerraba y los muchos pueblos que habrían de aplaudirlo; pero la historia de León XIII nos enseña que el Papa no se limita á dar buenos consejos.

Ha elegido el momento oportuno, cuando en América se demuestra la ventaja con que, merced á la paz, pueden hacer la competencia á Europa, cuando los presupuestos de guerra alemanes promueven conflictos graves, cuando la aspiración de los obreros ha dejado de ser una amenaza para convertirse en argumento de fuerza, cuando el sistema arancelario de moda ha precipitado los sucesos, cuando en todas las naciones se busca la nivelación de pre-

supuestos; y en ese momento ofrece sus buenos oficios.

La diplomacia del Vaticano no ha estado ociosa y á estas horas se asegura que cuenta con la adhesión de Italia, Austria, Hungría, Bélgica, España y, fuera de algunas reservas no imposibles de vencer, Rusia. Faltan, es verdad, las dos potencias mas interesadas que son Francia y Alemania á las cuales no se puede pedir su concurso anticipado, pues entonces estaba resuelta la cuestión; pero algo se ha hecho ya y mucho se espera llevar á cabo en plazo breve.

Respecto de Alemania se asegura que en la entrevista del Papa con el Emperador, empleó aquel argumentos de mucha fuerza y solicitud especial para preparar el terreno, siendo también factor importante la opinión de las dos potencias aliadas Austria é Italia.

En cuanto á Francia, algo ha de influir la política del Vaticano de amplia conciliación, para que se atiendan sus indicaciones, pero no se han hecho aun gestiones serias pues, según *Le Gaulois*, se espera á vencer las resistencias de Rusia para que sea esta potencia la encargada de llevar á cabo las negociaciones.

Como se vé el plan está perfectamente estudiado y si bien el propósito es casi insuperable, es de esperar que no sea vano tanto esfuerzo y si no se consigue el desarme universal, se corten los vuelos que vá tomando el militarismo en algunas naciones empezando una era que podemos llamar de «paz pacífica» conducente al fin que se desea.

Apuntes al vuelo

¡Rediez con la Primavera!
Poco fósforo que han gastado los poetas románticos y los prosistas onomatopéyicos (echen ustedes un galgo á la palabreja) para hacernos creer que la tal señora (la Primavera ¡eh!) era una excelente estación, la más plácida, la mas ideal del año; pocas quintillas y pocos sonetos que se han escrito para contarnos lo poético que resulta aprovechar las manitas de Mayo, para oír el canto de las aves, el susurro de la brisa y las campanillas de las burras *lactíferas*... y todo ¿para qué? Para nada; los aduladores de la Naturaleza nada han conseguido con sus elucubraciones, pues allá arriba, donde están los encargados de que marche bien eso de los meteoros, sigue reinando una anarquía mas desquiciada si cabe que la que en la Tierra hace tiempo disfrutamos.

Este no hay quien lo resista; estábamos acostumbrados á las eternas veleidades femeniles, transigíamos con esos cambios de casaca, que los políticos han bautizado con el nombre de *evoluciones*; pero nunca pasó por nuestra imaginación que dejara de cumplirse el conocido refrán «Cada cosa en su tiempo... etc.»

Pues ya ni aun eso. Nos han falsificado la Primavera.
Antes daba gusto. Al llegar Mayo podía uno empeñar la capa sin temor á que un catarro nos echase en cara la precipitación; ahora los *desheredados* ni siquiera pueden utilizar ese recurso salvador, pues tan pronto señala el termómetro 30 grados á la sombra, como empieza á soplar un vientecito que á muchos hace exclamar:

«¡Ay que lata me está dando este airecillo, Dios mío!
Yo me estoy tirititando tirititando de frío.»
Y á los cinco minutos, sale el Sol un poco quemado, nos inunda de fuego, nos hace sudar la gota gorda, y no hay más remedio que sustituir la copla anterior por esta otra:
«Esto es terrible esto es atroz,
Nunca he tenido tanto calor.»

En fin que esto parece un continuo juego de *tira y afloja*, ó que Penélope se ha encargado de los asuntos atmosféricos.
¿Tendrán la culpa de esta *inconsecuencia* meteorológica, los posibilistas que recientemente se han convertido al fusionismo?
Puede ser.... pues ya se sabe lo mucho que cunden los malos ejemplos.

A consecuencia de este desequilibrio atmosférico, son muchas las jóvenes que todavía no se han decidido á lucir en el paseo los trajes recientemente confeccionados.
Sabido es que nuestras paisanas, conocen mejor que nadie lo que les conviene para realzar los encantos de su rostro y de su cuerpo; pero hay algunas tan modernistas, que á cambio de ir á la *derniere* no vacilan

en supeditar el efecto estético á los caprichos de la moda.

Diganlo si nó las partidarias de esas faldas *acampanadas*, de esas mangas amplísimas con bullones incommensurables, que no tienen mas objeto que hacer desaparecer las graciosas líneas del cuerpo entre un laberinto de tela.

Esa moda constituye un crimen de lesa belleza, contra la cual debemos protestar cuantos sintamos circular por nuestras venas sangre de artistas.

A ver, no dicen muchos por ahí que «ante todo las buenas formas.» Pues sea ese el lema de nuestra bandera y como á bien formadas pocas hay que ganen á las mujeres de la tierra, hagamos los posibles por llevarlo á la práctica, no desmayemos hasta conseguir que se restablezca el uso de las faldas estrechas que se ciñen voluptuosamente al cuerpo.

Así podremos seguir siendo admiradores platónicos de las buenas formas, y conseguiremos que no entre en los vestidos el excesivo número de varas de telas que ahora se finvierten en su confección, cosa que no dejarán de agradecer los encargados de pagar las facturas.

Como sobre este punto hemos de insistir con frecuencia por hoy nos abstenemos de hacer cierta clase de comentarios y de apuntar ciertas curiosas escenas que hemos presenciado.

Para solemnizar la festividad del día de hoy celebrarán bailes las sociedades de recreo.

En *La Amistad* durará la velada desde las nueve de la noche hasta la una de la madrugada, y en *La Fraternalidad* de diez á dos.

Es de esperar que ambos resulten animadísimos.

BRIJAN.

MERCADOS

Telas.

La paralización del comercio en los centros consumidores se refleja, naturalmente, en los productores, los cuales sostienen, sin embargo, los precios y mantienen en constante actividad sus fábricas.

La campaña de verano puede darse por terminada para las grandes ventas: los pocos compradores que

aun hay en Cataluña preparan su viaje de regreso.

En esta campaña se ha mostrado aquella región á la altura de su fama, poniendo á la venta géneros que pueden competir con los extranjeros. Por los escaparates de las tiendas puede verse confirmada esta verdad.

Sin embargo, España no podría sostener esa actividad dada la paralización antes citada: afortunadamente el mercado de América consume mucho género catalán y en nuestras posesiones de Ultramar también se colocan bastantes partidas. Otras naciones de Europa, completan la clientela de aquella industriosa región.

La campaña de invierno empieza ahora y, según dicen los bien enterados, no ha de ser menos brillante que la de verano en lo que se refiere á tejidos y estampados.

En los primeros se distinguen los labrados que constituyen ricas imitaciones á los de lana y aun de seda, avance que es justamente alabado por los inteligentes. Los estampados presentan un verdadero diluvio de colores y dibujos de gran gusto y arte.

Granos

Las noticias de Castilla son bastante satisfactorias, sobre todo en lo que se refiere á los trigos: las cebadas aun perderán algo por estar un poco adelantadas y haberles hecho daño el calor. El trigo ha resistido mejor y con la temperatura templada de estos días y las abundantes lluvias, los campos se han puesto hermosísimos.

Las transacciones no son muy numerosas, pero se cambia bastante y los precios mas corrientes por fanega de 94 libras son:

En Valladolid 45 1/2 á 46 reales: en Salamanca á 44'25, en Medina á 45; en Rioseco á 45 y lo mismo en Alba de Tormes y Nava del Rey: en Tudela de Duero á 44 y por este estilo en los demás mercados de menor importancia.

A pesar de estos precios que no son altos, entra mucho trigo extranjero y bastante harina, procedentes de Rusia y los Estados Unidos.

Sección de noticias

Ayer tarde alarmó al vecindario la campana mayor de la Redonda que tocaba á fuego. Casi en el acto se llenó de gente la calle del Mer-

se llegue al fin, mas es preciso que este fin se realice pronto y oficialmente. Vuestros parientes van diciendo por todas partes que este es ya un negocio convenido, y que vos lo anunciáis; por lo que yo he venido aquí con la incertidumbre de si Mr. Butler me lo anunciará á mi de modo formal. Me ha hablado de vos con cariño y agradecimiento, pero ni una sola palabra me ha hablado de matrimonio, y esto me llama mucho la atención. Le he encontrado tan débil aun, que no me ha parecido conveniente interrogarle sobre el particular, pero me atrevo á asegurar que obtendríais su palabra antes de decidiros á pasar tres noches en su casa, á la cabecera de su lecho.

—Ya os he dicho que tenía su beneplácito.
—Sí, pero no me habeis dicho que tuvierais el de su hija, ¿os le ha dado?

De nuevo espermenté cuanto tienen de ingratos y groseros los preliminares y las negociaciones de un matrimonio. Para justificar mi amor, tenía que revelar el de Love, contar con las circunstancias de su primer abrazo y entregarlas á los comentarios de un tercero; deshojar en fin la primera flor de mi esperanza.

una opulentísima heredera, y yo por un vil codicioso.

Así es, como todo lo que yo habia tratado de prevenir, y tanto me habia aterrado, el primer día de mi visita á Bellevue, se levantaba ya para confundirme.

Es verdad que habia ahora en mi toda la fuerza y la energía de mi amor apasionado para preservarme de una mala vergüenza y despreciar á los maldicientes y malévolos: pero si este amor no era correspondido, tendría que sucumbir con mi dolor, bajo los golpes de una humillación horrible y sin desquite.

Tales fueron las importunas claridades que se me hicieron ostensibles, cuando dos dias después de mi salida de Bellevue, volví con amarga impaciencia. Allí encontré á Mr. Louandre en el salón, esperando que ensillasen su caballo.

—Amigo mío,—me dijo el notario,—os habeis precipitado mucho. El enfermo está de hecho salvado, á lo cual han contribuido no poco vuestros asiduos cuidados como el padre y la hija lo dicen, colmándoos de bendiciones; pero todos tres sois objeto de la crítica de los necios que os envidian. Poco importa todo esto, con tal de que

seis meses en tomar informes, acerca de la honorabilidad de Mr. Butler, antes de confiarme sus proyectos. Las referencias que habia recogido eran exactas. Mr. Butler pertenecía á la clase media, y no habia la más leve sombra que empañara el brillo de su reputación; antes por el contrario, era estimado en todas partes como el más generoso y más desinteresado de los sabios.

Nada tuvieron que replicar, por más que la satisfacción no fuera general: mis tías eran de opinión de que no habia bastante nacimiento para tanta fortuna, y un tío canónigo secularizado, aún más avaro que pobre, me dijo al oído que no habia bastante fortuna para tanto nacimiento.

Tal escena me entristeció y me puso de mal humor, deseando quedarme á solas con mi madre. Cuando la hubo referido todos los incidentes de la enfermedad de Mr. Butler y los de mi rápida conversación con miss Love, me entristeció aún más, no participando de mi ciega confianza.

—Siento,—me dijo,—que hayas participado oficialmente tu casamiento porque yo no lo veo concertado. A mí no me llama la atención ni me daba cuidado ver á un padre deseoso de no se-

cado junto al comercio de don Bruno Sampietro en la guardilla de cuya casa se había notado el incendio.

A las primeras campanadas llegó el fontanero municipal con la manga de riego, cinco minutos después la manga del municipio y con ella una bomba de incendios.

A todos ellos felicitamos por su puntualidad, que puede calificarse de asombrosa.

Por cierto que según hemos oído hubo cierta discusión entre unos y otros que, de ser cierta, será consecuencia de no haberse distribuido el trabajo como corresponde a la duplicidad de funciones. El fontanero municipal como es solo y tiene que preparar pocos aparatos ha de acudir necesariamente antes que las bombas, pues por eso mismo se le ha encargado de ese servicio; pero si el incendio es de consideración no bastarán las mangas y hay que acudir a las bombas y al personal en ellas empleado.

Lo que debiera hacerse es organizar de tal modo el servicio que cuando hubiese un fuego acudiesen parte de los bomberos al lugar del siniestro donde ya encontrarían la manga municipal que ellos deben manejar, y la otra parte al cuartelillo para conducir las bombas si fuese preciso.

En el percance de ayer no hubo necesidad de esto, pues el fuego no tuvo importancia y pudo dominarse con facilidad.

Las autoridades estuvieron presentes desde los primeros momentos hasta que terminó.

CONVOCATORIA

La Comisión interina de la Cruz Roja de esta capital tiene el honor de anunciar a los señores que ya anteriormente pertenecieron a la benéfica institución, a los que hayan recibido atento B. L. M. invitándoles al reintegro o ingreso en la misma y a todos sus convecinos que así lo deseen, tengan la bondad de concurrir a la reunión que el próximo sábado a las siete y media de la noche tendrá lugar en uno de los salones de la casa de Ayuntamiento.

La Comisión.

Desde hoy hasta el domingo estarán abiertas a todas horas las estaciones telegráficas de España.

Se ha organizado un servicio de peatones que lleven con rapidez a todos los pueblos la orden suspendiendo las elecciones.

Ayer tarde, procedentes de Madrid, recibió la Excelentísima, señora Marquesa de Orovisio, un cajón conteniendo un precioso y sencillo vestido y manto, color azul y rosa, adornados con lentejuelas y galón de plata, obsequio que la distinguida señora doña Elisa F. Montoya, esposa del conocido escritor don Carlos Frontaura, gobernador que ha sido de esta provincia, hace a la imagen de Nuestra Señora de la Antigua, que se venera en la iglesia de Palacio, cumpliendo la promesa que había hecho durante su permanencia entre nosotros.

Inmediatamente de recibidos por la citada señora Marquesa las prendas indicadas han sido puestas a disposición del señor Ruiz de la Cámara, cura párroco de la mencionada iglesia, quien ha expresado su agradecimiento por tan valioso obsequio, rogando a la ilustre dama, portadora de él, se lo haga presente a la no menos distinguida legataria.

Hoy lucirá la imagen el expresado regalo.

Nosotros por nuestra parte, como buenos logroñeses, enviamos el testimonio de nuestro respeto a la distinguida dama y cumplido cabalero de quien están buenos recuerdos conservamos.

Copiamos de El Noticiero Bilbaino: «Suscrita por la Junta Directiva de «La Unión Obrera», de Logroño, hemos recibido un largo escrito en el cual los comunicantes nos dicen que aquella sociedad lejos de tener carácter anárquico, se consagra exclusivamente a trabajar en bien del proletario respecto de la jornada legal, salario e ilustración de sus individuos.

Añaden los comunicantes que ya el año anterior se reunieron varios socios con objeto de conmemorar el día 1.º de Mayo: que este año guardaron fiesta mas de 40, y que el número de cubiertos mandados servir para el banquete fué de 60, y no de 30 como nos dijo nuestro corresponsal.

Y por fin nos manifiestan que, desde la fundación de la sociedad, no han existido en ella más que obreros que defendieran la jornada legal y el salario, sin intervenir en política ni preocuparse poco ni mucho del anarquismo, con el que nada tienen que ver.»

La Audiencia provincial ha dictado las siguientes sentencias:

Condenando a dos meses y un día de arresto a Tiburcio Munguez (a) Tabitas, de Nájera, por delito de lesiones.

A Cayetano Serrano Pablo y Gregorio Dominguez (a) Mantola a 4 meses y un día de arresto y 25 pesetas de indemnización a Lorenzo Medel a quien hurtaron un carnero en Villavelayo.

A dos meses y un día de arresto, abonándole la mitad del tiempo que sufrió prisión preventiva a Raimundo Saez Espinosa y a indemnizar con 25 pesetas a Juan Benito a quien causó lesiones en Villar de Arnedo.

A Raimundo Olarte (a) Malagura a dos meses y un día de arresto por hurto de trigo y el ocupado al delincuente se manda entregar a su dueño.

A Juan Lamarca, de Calahorra que es dos veces reincidente en el mismo delito a presidio durante dos años por hurto de un garrafón de aguardiente en el anden de aquella estación.

Teatro.—La segunda representación de «Mariana» obtuvo una interpretación tan esmerada como la primera.

Hubo aplausos para todos, especialmente para la señorita Valdivia que desempeñó su difícil papel de un modo admirable.

La concurrencia fué bastante numerosa.

Hoy en el correo sale para Vitoria la compañía, a continuar la interrumpida serie de funciones.—B.

A propósito del lío formado con los hilos telegráficos, peatones y demás medios de hacer llegar pronto a los pueblos el mandato de suspensión de elecciones, copiamos del «Boletín oficial» de la provincia de todos los días.

«Las leyes obligarán en la Península, islas adyacentes, Canarias y territorios de Africa sujetos a la legislación peninsular, a los 20 días de

su promulgación, si en ellas no se dispusiere otra cosa.

Se entienda hecha la promulgación el día en que termina la inserción de la ley en la Gaceta. (Artículo 1.º del Código civil.)»

Es verdad que, aunque la ley no dispone otra cosa, como dice el Código, el buen sentido dicta que siendo para suspender una operación próxima es como si se dispusiera Pero si se apela al buen sentido que dice esta también que no puede obligar en Viniegra una ley al día siguiente de promulgada en Madrid?

Según dice un periódico de Sevilla, al terminar la temporada se retirarán del toreo el Gallo y el Espartero.

En las capitales de provincia de la Península hubo durante el mes de Enero 1.722 matrimonios 8.771 nacimientos (de los nacidos 407 fueron sin vida) y 9.431 defunciones.

Disminuyó por tanto la población en 1.067 individuos, pero hay que tener en cuenta que a los hospitales provinciales establecidos en las capitales afluyen muchos enfermos del resto de la provincia.

En Zaragoza ha fallecido una pobre mujer que trabajando a la luz de un candil se quedó dormida y en uso de sus movimientos se acercó a la luz prendiéndose fuego a las ropas.

Parece que se ha dictado sentencia condenatoria para el recaudador que fué de la Asociación de campo Alejandro Villanueva.

También hemos oído que se interpondrá recurso de casación por parte del ministerio fiscal y acaso la defensa.

El concierto que dé hoy la notable banda de Bailén en el paseo del Espolón durará desde las seis y media a las ocho y media de la noche.

En el kiosko lucirá un potente arco voltaico de 500 bujías regalo de la empresa al Ayuntamiento, según había ofrecido al hacer la red, y que hasta hoy no se había presentado ocasión de cumplir.

El programa del concierto es como sigue.

- 1.º «Pasodoble». —Bichs.
2.º «E-trelia». polka.—Vazquez.
3.º «Marcha festival».—Gounod.
4.º «Alborada».—Veiga.
5.º «Chateau margaux, wals». —Cabrillero.

Por defunción del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de médico municipal en Torrecilla de Cameros.

Hasta el día 15 del corriente pueden los dueños de minas solicitar conciertos con la Delegación de Hacienda.

Leemos y copiamos de El Diario de Bilbao.

«Al municipal de servicio en el museo del Teatro, presentóse ayer mañana un individuo demandando permiso para arrojarlo a la ría.

Rióse el dependiente de la autoridad y creyendo se trataba de una broma, concedió el permiso pedido; nunca lo hubiera hecho, pues el citado sujeto sin perder un instante se zambulló en el agua.

Las muchas personas que hacían «cola» a fin de adquirir localidades para la corrida de mañana, creyendo que se trataba de un suicidio y mo-

vidos por la curiosidad, abandonaron sus puestos y acudieron presurosos a la orilla del mar para ver el resultado del chapuzón que tan de mañana se daba el sujeto en cuestión.

Dos individuos que presenciaron la escena se lanzaron en seguimiento del «chiflado» logrando extraerle del agua sano y salvo.

Pero cuando los «coleros» regresaron al Teatro para ocupar los puestos que habían conseguido, merced a la guardia permanente que durante el día y noche del lunes habían hecho se encontraron con el puesto ocupado por otros sujetos que mediante cierta cantidad entregada al madrugador bañista, se valieron de la trepa para obtener un buen lugar en la larga «cola» que estaba formada delante del despacho de billetes.

El ingenio de los autores de tal estratagemá, fué muy celebrado ayer en nuestra villa.»

Por parte de la administración ha sido nombrado don Ricardo de Pablo perito tasador de la fincas que han de expropiarse en Aguilera para la carretera de Cervera a la de Tarazona a Francia.

Hoy se verificará en la Iglesia de Palacio una solemne misa a toda orquesta.

Han sido absueltos del delito de hurto por el que estaban procesados Nicolás Solana, Martín Rodrigo, Evaristo Galdiano, Pablo Viguera, Antonio Ruiz Alejos, Julian Arpon, Tomás Martínez y Manuel Arpon, de Arnedo.

En el Correccional había ayer 83 presos y en la Carcel de partido 59.

Se ha dado una circular al cuerpo de Obras públicas, para que remitan los estudios acerca de las vías de comunicación que tienen las capitales con las cabezas de partido judicial, para ver de mejorar aquellas en obsequio a la buena administración de justicia.

Ayer regresó de Madrid el expresidente de la diputación provincial don Miguel Salvador.

Han dado principio los ejercicios de la Escuela practica del Regimiento de Ingenieros.

El tribunal correspondiente, ha formado las ternas para las notarias vacantes en el distrito.

Los de esta provincia son; Arnedo, don Agustín Gutierrez, don Pedro Morales y don Pedro Jesús García de los Ríos.

Aldeanueva de Ebro, don Ampelio Antonio, don Eloy Luis Lama, y don Santos Joaquín Gutierrez.

San Román: don Santos Joaquín Gutierrez, don Daniel Antonio Lavín y don Julio Arias Gago.

Hasta el día 10 de Junio próximo se admiten solicitudes a la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Zaragoza que se ha de proveer por concurso.

La mejor ocasión para vestirse elegante por poco dinero, se encuentra en el comercio «La Castellana».

Acaba de recibirse el mas completo surtido de novedades en tejidos para señora y caballeros a precios baratísimos. Enumerarlas es tarea

larga; el buen nombre de esta casa y los grandiosos surtidos son la garantía inequívoca del buen éxito que al consumidor ofrecemos.

Todo comprador puede cerciorarse y examinar gratuitamente nuestros almacenes, asegurándole quedará complacido.

Esta casa no acostumbra al anuncio ficticio de otras varias. Su sistema de venta es serio y a precios fijos.

También facilita al comprador de géneros de confección la garantía de reputados maestros, con economía. No confundirse: Portales, 78 y 80, frente a la Iglesia de la Redonda.— PEDRO LABAD Y HERMANO

GURREA (HIJO)

Cirujano-Dentista.—Logroño

Horas de consulta, por los dos dentistas con que cuenta esta casa: de 8 a 12 y de 2 a 5. PORTALES, 36.—PLATERIA

El establecimiento de nuestro amigo el inteligente Farmacéutico, don Felix del Saz, se ha trasladado a la calle del Mercado 126, frente a casa de Santa Cruz.

Esta casa exporará desde hoy, los específicos, aguas minerales y demás artículos en general, con una considerable rebaja de su precio ordinario.

Siempre da los mismos excelentes resultados (Pídase siempre la legítima de Scott.)

León 24 Diciembre 1885. El doctor que suscribe, certifica: que ha prescrito la «Emulsión Scott» de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa en muchos casos de escrofulismo y raquitismo con excelentes resultados. Dr. ELÍAS GAGO.

Diálogo entre vecindad

—Diga usted vecino, ¿su vino es el que me ha dado usted a mediodía para que coma mi hombre?

—Pues de una cántara que traje de la calle de San Juan, 48.

—¿Qué vino, ha que vino! no concluí de ponerle arlo; y dígame, usted ¿vale muy caro?

—No señora, si es lo más barato que se bebe; a 16 reales una cántara y 45 tres.

—Pues siendo así, también puede usted añadir lo demás, que es también lo mejor; por manera que puede llamarse el vino de las tres bes; mañana mando por un pellejo a un mozo.

—¿Señora, si se lo han de traer a domicilio con solo pedirlo. ¿No ha leído usted LA RIOJA?

LA PARISIENNE

Modas de sombreros para señoras y niños. Rogamos a nuestras estimadas y elegantes parroquianas y al público en general, visiten este establecimiento, donde podrán observar el surtido de últimas novedades que ponemos a su disposición.

Modelos desde los más económicos hasta lo mejor que se hace.—Sombreros de encaje para niños.—Existen la permanente de lo mas nuevo y variado en el ramo.

Portales, 52, estresuelo, (lib.eria de la señora viuda de Venancio de Pablo.)

CAFÉ DEL SIGLO.—Esta noche a las 8 y 1/2, tendrá lugar en este acreditado y concurrido establecimiento una velada musical por la banda del regimiento de Bailén.

Interesante a las familias

En los diarios de Madrid vemos que allí ha tenido el método de corte y confección sistema Giménez, la misma satisfactoria acogida que está teniendo en Logroño, donde lo esplica la modista Ecequiela Gimenez, en su casa Herrerías, 22, la cual está instruyendo a varias señoritas y a mas de 50 maestras.

Recomendamos a las familias enseñanza tan necesaria.

HELADOS. Das he hoy día de la Asunción, se sirven a todas las horas del día en el Café Colón.

pararse de su hija, pero si temo las exigencias demasiado naturales, y quizás excesivas algún día de esa niña que no quiere y que no podrá quizás dejar a su padre. Cuando te comprometiste ¿fué siquiera con la reserva de permanecer en Francia si te parecía?

Ni siquiera había pensado en ello, y así se lo confesé a mi madre, que bajó los ojos herida y alarmada por mi imprudencia, más no replicó una palabra y me dejó entregado a mi mismo, como de costumbre. ¡No me atreví a hablarla de la frialdad y desvío del joven Butler, más se apoderó de mí, al pensar en ello, un temor que me heló el corazón, y con ese terror todas las angustias y todos los sinsabores de un amor contrariado.

IX.

Experimentaba yo una especie de remordimiento de haber comprometido a Love con tantas demostraciones y visitas. En vano había tomado para ir a su casa todos los caminos escusados que conocía, y procurado volver a la mia de noche, sin entrar nunca en la ciudad. Me habían visto a

pesar de todo, los criados, habían hablado, mi familia habíase alarmado, como queda dicho, y amigos ociosos se preparaban por su parte a prevenir a mister Butler de la independencia de mi conducta y de la suya propia.

Mientras el enfermo no estuvo bastante fuera de cuidado para oír cosas desagradables, se agitaban en torno de Mr. Louandre mis concurrentes desairados, mis ribales en expectativa y sobre todo los ociosos de provincia que giosan y comentan, cortan, rajan y tapan, por gusto de hacerlo, ó por entretener sus ocios, y molían a preguntas al pobre notario y le daban a entender las cosas mas absurdas é infames. Los mas caritativos concedían que yo no había querido seducir a una criatura al lado del lecho de su padre, gravísimamente enfermo, mas decían sonriendo maliciosamente que yo no había sido nada tímido ni había andado descaminado en apoderarme del papel de enfermero, para hacerme dueño de la situación, es decir, del honor y del dote. Mr. Louandre, confidente de los negocios íntimos de la familia, no podía pregonar por las esquinas lo que a mi me había confiado a cerca de la fortuna de los jóvenes; de modo que Love pasaba por ser

Apoderóse al propio tiempo de mi un súbito temor. ¿Fué un abrazo de amor; aquel que yo recibí? ¿Y si no hubiera sido más que una demostración de gratitud, un arranque de entusiasmo fraternal nacido de la adoración filial?... En realidad ella no me había dicho, ni dado a entender otra cosa. Iba, pues, a vender la santa confianza de un alma pura; y a vanagloriarme como un pécio y un idigno, a riesgo de comprometer el honor de la que, como hermano, ó como prometido, tenía siempre el deber de defender.

Bajé, pues, la cabeza, y no respondí.

—¡Diablo, diablo! No estás tan adelantado como yo me figuraba,—dijo el notario,—y temo, mi querido conde, que hayais hecho una niñada, y cometido una torpeza abandonándoos a los impulsos del corazón.

—¿Que motivo tenéis para temer lo que me decís? Esplícaos por Dios.

—Ya me he explicado bastante, diciéndoos que el padre no se explica. Además hay otra circunstancia... insignificante si se quiere... Mirad, me dijo haciendo fijar mi atención hacia el pasterre, en donde el niño Hope paseaba con las manos a la espalda y la cabeza inclinada sobre el pecho.

PLATERIA de la VIUDA DE GUREA Portales, 36.—Logroño Gran surtido e todo lo referente a este ramo, todo ultima novedad. En el taller se hace nuevo, compone, graba, dora y plataea toda clase de objetos del arte. Precios baratissimos Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 10.—11 n. Los periódicos católicos protestan del duelo del general Barges aplaudido por el Gobierno, añadiendo que el jefe militar de Aragón no tendrá ya fuerza moral para condenar a los soldados que se maten a machetazos.

Según telegramas de Barcelona ha causado mal efecto en gran parte de aquella población el incidente ocurrido en los juegos florales donde los catalanistas exaltados dieron gritos en presencia de las autoridades que pueden calificarse de hostiles a España.

No será extraño que la diputación y el ayuntamiento retiren su protección pecuniaria a la Sociedad si no median francas esplicaciones.

El señor Gamazo desistirá de la querrela entablada contra «La Voz Montañesa» por un escrito que el ministro consideró injurioso.

Ha entrado la desidencia en la Junta de defensa de la Coruña. Los periódicos piden a los concejales que vuelvan a sus puestos y cese la resistencia pasiva.

Madrid 11.—3:20 m.

Senado.—Continuó la interpelación acerca de la división militar. El señor Azcárraga combatió la del señor López Dominguez, defendiendo la división por regiones.

El ministro de la Guerra defiende la reforma hecha diciendo que responde a las necesidades del ejército sin olvidar la situación económica del país.

La cámara está bastante desanimada.

Congreso.—El señor Salmerón protesta de las frases que el señor Aguilera ha pronunciado en «La Correspondencia.»

El señor Gamazo de gran uniforme sube a la tribuna y dá lectura a los Presupuestos.

Ascienden los gastos a 737.216.891 pesetas y los ingresos a 737.971.352, arrojando un «superavit» de 254.461 pesetas.

Hé aquí las modificaciones más importantes que he notado al leerlos de prisa.

Se crea una Caja de pensiones para empleados públicos.

Se aumenta el descuento de los sueldos elevados al 20 por ciento.

Se restablece el impuesto sobre los carruajes de lujo.

Se estancan los naipes y las materias explosivas.

Se pide autorización para contratar un empréstito de 760 millones de pesetas sin fijar la clase de papel ni el tipo de emisión, a fin de enjugar la deuda flotante.

Se aprueba la concesión del servicio de tesorerías y deuda flotante al Banco de España.

Al leer el señor Gamazo que la Reina hace el donativo de un millón en nombre de su hijo, se oyen entusiastas vivas a los reyes que parten de los ministeriales, conservadores y silvelistas.

Las economías ascienden a 32 millones y los ingresos aumentan en 26 millones.

Continúa la sesión reanudando el señor Salmerón el debate interrumpido, presentando una proposición incidental contra la sesión permanente.

El señor Cánovas dice, que siendo este un asunto de Gobier-

no puede votar en pró del señor Salmerón, pero como es enemigo de la sesión permanente, se abstendrá.

Puesto a votación nominal se aprueba la constitución del Congreso en sesión permanente por 203 votos contra 26.

Han votado en pró, ministeriales y posibilistas, en contra republicanos y carlistas, absteniéndose los silvelistas además de los conservadores.

El salón de conferencias está muy animado, discutiéndose con calor los presupuestos y el resultado probable de la sesión permanente.

En los alrededores del Congreso ha habido durante toda la tarde numerosos grupos en actitud pacífica. También se observaba la presencia de la policía secreta.

Desechada la proposición del señor Salmerón, presentan otra los carlistas pidiendo que no se celebre sesión en los días festivos: después de discutida fué desechada en votación nominal.

A las tres de la mañana continuaban los republicanos presentando proposiciones incidentales y defendiéndolas con largos discursos: se pide votaciones nominales para alargar las operaciones. La mayor parte de los diputados se han retirado a descansar, pero aun quedan muchos en el Congreso.

En los presupuestos se consigna la facultad de establecer conciertos entre la Hacienda y los productores de vino.

En la Bolsa han hecho poca impresión los presupuestos, quizás por no ser del todo desconocidos.

Créese que arrojan un déficit efectivo de veinte millones aunque aparezcan nivelados, aunque se confiesa que el Gobierno ha adelantado mucho para la nivelación.

El último cambio para el interior es 71'30 y a fin de mes (bolsín) 71'40.

Los francos a 16'25 beneficio por las noticias que hay respecto del tratado.

EL SUBMARINO SASTRERIA Y CAMISERIA RAMON PONS Taller de planchado para caballeros Gran surtido en Corbatas SAGASTA, I

RIOJA MEDOC de RAFAEL P. GIL Docena de botellas 4 pesetas Hotel de don Matias Sáenz Cascaente.

VINO, ACEITE, AGUARDIENTE Y VINAGRE En la calle Mayor, núm. 100 (Colegio de San Luis) se ha establecido un Propietario navarro, que vende vino a 25 céntimos litro y 15 reales cántara Aceite superior a 17 pesetas cántara. Aguardiente desde 10 hasta 25 pesetas cántara. Clases superiores. Probadlo y os convencereis de su pureza.

PROFESORA EN PARTOS Doña Ramona Bonet.—Única con título, ofrece sus servicios a las señoras.—Mercado, 15, 1.

Cordero y Cabrito de leche SUPERIOR En casa de Julián, a una peseta 60 céntimos kilo, Sagasta, 25, esquina a la posada de San Antón.

TÁRTAROS DE ORUJO Y ALUMBRES Se compran a precios corrientes, pagos al contado.—Santiago Barruso, Logroño.

ANUNCIO Por renuncia del que venia desempeñando la Secretaría del Ayuntamiento de Lanciego, provincia de Alava, se halla vacante la misma con la dotación anual de novecientas pesetas paradas de los fondos municipales por trimestre a ve cidos. Los aspirantes a dicho cargo presentarán sus solicitudes al Alcalde que suscribe, en término de quince días, que se contará desde el en que aparezca inserto el presente en el «Boletín Oficial» de la provincia, acompañadas de la certificación de buena conducta y servicios, ó en defecto de estos, probarán su aptitud ante el Ayuntamiento. Lanciego 4 de Mayo de 1895.—El Alcalde, Tomás Fernández.

Hospedaje en Madrid En la calle del Barco 5, principal, dan habitación a señores con ó sin asistencia.

Sastreria económica DEL PALENTINO Sagasta, 6. Logroño Rapidez en la confección de trajes a la medida, en tantas horas, si es urgente, como duros cueste el traje al cliente. El dueño de este Establecimiento, para la presente temporada facilita a sus clientes muestras de géneros de novedad, del país y extranjeros para dentro y fuera de la capital, donde con ellas podrá facilitarles las ventajas de poderse adquirir trajes desde 80 reales en adelante, así como también los que tengan las medidas de trajes anteriores tan solo con la menor indicación, se le puede remitir como lo vienen haciendo en 18 años que lleva establecido en esta capital. Al mismo tiempo facilita un centenar de trajes de marineros para niños de 4 a 8 años, de 40 a 50 reales. Se confeccionan trajes para militares y clero, así como también ornamentos de Iglesia, como son: casullas, etc., como igualmente trajes de amazona, y lo mismo togas para abogados. También se confeccionan trajes de americana completos a la medida, desde 50 reales en adelante. La mucha clientela con que cuenta este establecimiento es la garantía que ofrezco a los que me di pensen su confianza.

ATENCIÓN En el pueblo de Lardero, se vende: Vino a 1'25 pe etas cántara; aceite a 12'50 pesetas cántara; salvado a 2'45 pesetas fanega; repaso de l. a 4 pesetas; cebada a 6 pesetas y trigo a 1'25 pesetas. Dirigirse a los corretores Genaro Caro y Compañía en Lardero.

INSTITUTO HIGIÉNICO DE LOGROÑO Vacuna fresca todo el año

Habas Para pienso En el almacén de Ultramarinos de la Viuda de Arza, se venden a 31 reales fanega. De 10 fanegas en adelante, a 30 reales.

Aceite en venta Se vende aceite puro de oliva, en la casa de don Ildefonso San Millán, Mercado núm. 21, a 19 pesetas cántara.

LA BRITÁNICA Camisería de la V. de M. Medrano Se confeccionan camisas para caballero, a la medida, y se hacen toda clase de arreglos a Calle de San Blas, 32, entresuelo. Esquina al Muro de las Escuelas.

ACEITE del Excmo. Sr. Marqués de Murrieta, a 20 pesetas por cántaras sueltas y a 19 de dos en adelante.—El que desee adquirirlo, dirijase a Pedro San José en el Gobierno militar de esta provincia, piso 3.º

UNICA EN SU CLASE GABRIELA GARRIDO CORSETERA Calle de los Abades, núm. 13 Logroño

Ofrece al público, torzales de colores y blancos; bordados de seda y algodón en diferentes colores para adornos; puntillas y encajes de hilo en diferentes dibujos y dimensiones; ballenas, aceros y pernos de todas clases; aretes y corchetes (los no conocidos); cutis en diferentes clases; pieles de diablo y satenes. Se arreglan corsets. Se hacen corsets y corsets-fajas de gusto, de 20 reales en adelante

TONELERIA DE ROBLE AMERICANO Perfectamente acabada y barata, a saber: Cuarterales, cubida aproximada de 102 litros a... pesetas 10 Medias pipas, id. id. 210 id. a... » 19 Bocoyes para transporte de vino y esparto, cubida aproximada 625 litros a... » 35 Dirigirse a Zurricaldy Echevarria y Compañía.—Bilbao.

Piano Se vende uno en muy buenas condiciones. Darán razón en casa de Marin, Sastre, Mercado, núm. 146

GASEOSAS refrescantes aromáticas de ARMISEN únicas premiadas en la Exposición Aragonesa

Son el refresco más grato, agradable y útil pues con un paquete que cuesta UN REAL pueden prepararse doce vasos de gaseosas con su uso se cura el mal de estómago, mas las digestiones, náuseas y de dolor de vientre y se evita la formación de arenas, cálculos, etc. La gran aceptación que han alcanzado ha hecho aparecer imitaciones, que deben desecharse, con los nombres de soda, refrescante, gaseosas perfeccionadas, etc., etc., preparadas con solo el desseo del lucro.

Se venden en Logroño, Eugenio Fernández, Mercaderes 28, y principales farmacias y droguerías.—Arnedo, don Felipe Gil.—Calahorra, Farmacia de Pastor.—Haro, Baltanás.—Munilla, Sebastián Aguirre.—Mendavia, Ruiz Capilla.—Alfaro, doña Francisca Muro de Gil.—Importantes descuentos al por mayor.

Establecimientos Vintícolas DE LOGROÑO. Se necesitan obreros toneleros para la fabricación de barricas bordelesas. Para condiciones, dirigirse a dichos establecimientos.

SE DESEA comprar un método de piano de Aranguren, 8.ª edición.—Informes en esta Redacción.

Arriendo Se hace de una casa en la calle del Ochoavo, y de tres locales propios para géneros ó almacén en la calle de San Roque, núm. 11. Infórmanse en esta imprenta.

PARADOR Se arrienda en buenas condiciones el parador situado a la salida del Fuente de Piedra; tiene cocherones y cuadras excelentes.—Para tratar calle Mayor, 147, 2.º

PIANO SE VENDE uno oblicuo en 650 pesetas. Dirigirse a D. H. Rodríguez, Fábrica del Gas, Logroño. Todos lo saben de siempre El mejor vino y aceite que se cosecha en Logroño, se vende en las Escuevas, casa de Luis Pérez Inigo (a) el Morenillo, a 25 céntimos litro de vino y per cántaras a 17 reales se dá de la cuba en la misma bodega de cuartilla en adelante. Aceite por cuartillas, medias cántaras a 18 pesetas cántara y de cántara en adelante a 17'50 pesetas. Se garantiza la clase.—Calle del Norte número 1. No confundirse: Las Escuevas Luis Pérez Inigo.

Vulcano Las grandes demandas de este fluido Colis, es la mayor recomendación que acredita el uso de este excelente tópic conocido en veterinaria. Con su empleo, no hay cojera ni parálisis que no se logre dominar. Unico depósito en Logroño, farmacia de Presa, Mayor, 95, donde se expende al precio de 3'50 pesetas cada frasco.

Gabinete Clinico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA D. Eusebio González Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas. Empastes. Orificaciones. Extracciones por toda clase de procedimientos. Guardia permanente Mayor, 58 y 60 — Logroño

INTERESANTE Ponemos en conocimiento de los fabricantes de tejidos de lanas, almaceni-tas, negociantes y al público en general, que desde esta fecha queda abierto un nuevo y único Lavadero de lanas en esta capital, en la finca titulada «La Florida», carretera del convento de Madre de Dios, junto a la fábrica del Gar. El dueño de este establecimiento admitirá cuantos encargos se le confien para escaldar y lavar a satisfacción y presencia del interesado, si así lo creyese necesario el cliente, toda clase de lanas, tanto de colchones de particulares, aunque sea la causa alguna defunción de enfermedad contagiosa, como toda clase de lanas suizas que rayan a ser destinadas a las fábricas de tejidos. Al dar este anuncio no es otro objeto que llenar un vacío que se dejaba sentir en esta población y buscar el bien y economía del público en general. Para el lavado de colchones procedentes de enfermedad contagiosa hay departamentos especiales.

SE VENDE la casa de la calle Mayor, número 136. En la misma calle, número 156, darán razón.

ESTREÑIMIENTO Causa de molestias en el vientre, de inapetencia, pesadez de cabeza, que impide la aptitud del trabajo, y origina muchas veces cefalalgias. Desechad los purgantes que aumentan el mal, y tomen los acreditados Polvos Regularizadores de Rincón, en la seguridad de que todo desaparece. La composición de este medicamento de sencillos vegetales, de gusto agradable, y provocan deposiciones ordinarias sin la mas leve irritación, lo hacen recomendable a todas las edades y sexos, pues carece de todos los inconvenientes que tienen los purgantes. Depósitos en Logroño: Farmacias de don Remigio Sanchez y de D. Patricio Gomez. En Bilbao: M. Rincón, su autor

ABONOS POTÁSICOS INTENSIVOS para viña, árboles frutales y de sombra, olivos, patatas, lino, etc. DE LA CASA ZORZANO, ORIVE Y COMP.ª MURO DE CARMELITAS, 16, LOGROÑO. Recomendamos eficazmente a los agricultores este abono, que por su riqueza en potasa, tantas ventajas ha de proporcionarles. Con su empleo para las viñas, se consigue además combatir la anemia de las plantas, devolviéndoles su hermoso color verde al par que fomenta el desarrollo de las cepas. Al hacer los pedidos, deben indicarnos el cultivo para que han de ser aplicados. Facilitamos a quien lo desee, un tratamiento sencillo y de resultado seguro para combatir el pulgón en las habas. Cuantas instrucciones necesiten nuestros favorecedores, pidanlas a nuestra casa. Para los demás cultivos, elaboramos abonos especiales.

NOVEDADES Lo mas elegante conocido hasta el dia acaba de recibir la Señora Viuda de Melquiades Vila, donde el público encontrará todo lo concerniente al ramo de pañería. NO CONFUNDIRSE 8, Compañía, 8.—Viuda de Melquiades Vila.—Logroño Para cerciorarse de la verdad visitar la permanente exposición de muestras que tiene en su establecimiento y quedareis convencidos de que no se puede pedir mejor ni más económico. Se confeccionan toda clase de prendas para caballero. Trajes de americana desde 6 duros en adelante.

COSECHEROS Oportunidad para los trasiegos, especulaciones de cuenta propia y consignaciones a las provincias. Se venden Bocoyes, nuevos y avinados a precios muy reducidos. Dirigirse a D. Angel del Hoyo, Mercado 83, taller de muebles.—Logroño.

PERSIANAS Esteras de verano y hules para suelo han recibido a precios módicos: Joaquín Redón, San Blas, 18, Logroño. Lechuzas Se compran dos vivas en la calle Mayor, 116, 2.º Venta de aceite Procedente de la testamentaria de doña Casilda Romero, a 19 pesetas cántara, calle del Mercado, n.º 11, en donde dicha señora habitó. A voluntad de su dueño Se venden en muy buenas condiciones, justas ó por separado, en término de esta ciudad las fincas rústicas siguientes: Una en la Maolinda; otra en Cascajes; dos en San Adrian; dos majuelos y una viña vieja en Cantabria, y o-ra heredad en Valdegastea; las cuatro primeras regadío, las otras dos de sequeño. En esta administración informarán.

Buen negocio Se traspasa un buen establecimiento de Ultramarinos, bien acreditado, con numerosa clientela y en punto céntrico de la ciudad. Para hacer proposiciones y tratar de condiciones, dirigirse al representante del Comercio Basilio López, calle de Soria, número 19, principal, izquierda, Logroño.

PERSIANAS y PAPELES PINTADOS No compreis sin visitar el comercio de Juliac y Amelivia donde encontrareis más surtidos, mejores clases y más baratos que cualquiera otra casa de esta provincia. Con verlo basta. Compañía, núm. 10, Logroño.

SUSTITUTOS Se admiten licenciados absolutos, reclutas disponibles y soldados en situación de reserva que sean naturales de la provincia de Logroño.—Pueden dirigirse para precios y condiciones a D. Lorenzo Brieba, calle de las Delicias, núm. 10, en esta capital.

Eustoquia Saenz CORSETERA a la medida Discípula de doña Paula de la Rosa, corsetera de Valladolid, premiada en la Exposición Universal de París en 1889, ofrece sus servicios en Portales número 18. Se necesitan aprendizas.

D. CELEDONIO RUIZ Cirujano-Dentista

AVISA AL PUBLICO Que agradecido a los innumerables beneficios que la dispensa, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para instalar su gabinete odontológico en el sitio más céntrico de la capital y a la altura de los primeros de España, hallándose provisto de todos los aparatos é instrumentos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujía dental, la extracción de dientes y muelas sin dolor, orificaciones y obturaciones; tratando con eficacia las enfermedades de la boca y sus dependencias. En el laboratorio construye dentaduras en oro, canchonc, celuloide, encis esa altada y todo lo concerniente a la prótesis dental. No confun tirse: Merca to 47, frente a la librería de la señora Viuda de Venancio de Pablo.—Logroño.

DE CAL-HIDRAULICA GRAN FABRICA Imp. de LA RIOJA. Pedidos a D. VICENTE GANUEVA En la Estación de Haro, a 10 reales. Base de 6 arrobas, p. este en la Estación de Logroño a 12 reales.

